
Escándalo en Metrofinanciem
M Es claro que no se trata sólo de falta de liquidez sino de un gravísimo
problema estructural que afecta a la firma a Vértice So Casita Patrimonio
¦Los bancos son muiosatornar lasrolocadones de papel que intenta JavierGavito

Sólolos excesivamenteoptimistas considera
ban que Hacienda lo
grana resolver el pro
blema en que los metió
Sociedad Hipotecaria

Federal por la mala forma en que en
caro el problema de las sofomes

Es claro que no se trata sólo de
falla áe liquidez sino de un gravísi
mo problema estructural que afecta
aMetrofinanciera Vértice Su Ca
sita Patrimonio De hecho los ban
cos son totalmente reacios a tomar
las colocaciones de papel que inten
ta el equipo de Javier Gavito pues
to que a pesar de labuena voluntad
no se ve que el programa funcione

SHF ha ofrecido un programa de
garantías de pago para las emisiones
de papel sin embargo en el caso de
Metroflnanciera no ha generado con
fianza pues hay promesas incumpli
das y acusaciones sin sustento

Para pactar la intervención light
Gavito ofreció que SHF inyectaría
dos mil millones de pesos para que
la sofom pudiera hacer frente a sus
compromisos financieros a cambio
de que las dos familias Guzmán que
son los accionistas mayoritarios se
hicieran a un lado y dejaran la admi
nistración en manos de José Landa

A este hombre no sólo se le han

acusado como alguien con un con
flicto de interés sino que además
no ha manejado la sofom de la me
jor manera Los trabajadores de
nuncian que la quincena que ven
ció el 30 de abril les fue pagada el
4 de mayo y tienen miedo de que la
próxima no les sea cubierta

Citando fuentes de SHF hay me
dios que sostienen que Ramiro Guz

mán incurrió en manejos indebidos

y desvíos superiores a los 3 000 mi
llones de pesos Si realmente exis
tiera esta situación la pregunta es
por qué la SHF no ha presentado
una denuncia

Desde finales del año pasado le
adelantamos en esta columna que
parecía que la intención de Landa
puesto por Gavito era fabricar
culpabilidad en los anteriores admi
nistradores y accionistas para obli

garlos a ceder la empresa bajo la
amenaza de sanciones penales

A finales de abril se realizó una
asamblea en Metrofinanciera en la
que definitivamente se hizo a un
lado a Guzmán mediante acuerdos

que no son del todo claros y lo peor
en los que se sospecha que puede
haber falsificación de firmas

Es claro que la intención de Ga
vito era la de realizar una inter

vención light en Metrofinancie
ra ganar tiempo y que el problema
se resolviera con una reactivación
económica

La situación es cada vez más di

fícil para este sector yes claro que
el mal manejo en el caso de Metrofi
nanciera sólo complica más una sa
lida Ha llegado el momento de que
Agustín Carstens intervenga en es
te asunto

RENOMBRADOS
¦Antelagravísima situaciónpor

la que atraviesa la industria de la
aviación caracterizada no sólo por
escándalos como los de Aviacsa
que no se sabe bien a bien cuál es su
situación financiera y su posibilidad
para mantenerse en operación han
retomado fuerza rumores en torno a

una posible fusión entre Aeroméxico
y Mexicana de Aviación

En esta columna hemos sosteni
do que al menos por el momento no
existen las condiciones La Comi

sión Federal de Competencia enca
bezada por Eduardo Pérez Motta
ha señalado que no tiene ningún ele
mentó hoy para cambiar la posición
que ha fijado en reiteradas ocasio
nes en el sentido de que sólo permi
tiría la fusión de las dos principales
líneas aéreas con una larguísima se
rie de condicionantes En los térmi
nos actuales no habría fusión

Más allá entre los principales
promotores de una fusión están los
sindicatos de pilotos y sobrecargos
quienes se han visto enfrentados
por la diferencia de relación que tie
nen con las administraciones de An

drés Conesa y Manuel Borja Chico
La diferencia de políticas ha genera
do en su momento la posibilidad de

que pudiera reventarse el sindicato
Hoy lo que sí podemos adelantar

es que entre las idas y venidas a las
secretarías de Hacienda y de Comu
nicaciones para pedir a Agustín Cars
tens y Juan Molinar que los rescaten
nuevamente los consejeros de las dos
principales troncales han tenido al
gunos contactos También lo han he
cho los socios de Interjety Volaris

Según fuentes vinculadas se trata
del análisis de una de las posibilidades
ante una tragedia caracterizada por el
aumento en el precio de los combus
tibles la recesión mundial y ahora un
nuevo desplome de la demanda

Es necesario tener claro varios
puntos La posibilidad de concre
tarse podría ser en el mediano o lar

 CP.  2009.05.14



go plazo De entrada la primera ba
rrera está en el ego y capital de los ac
cionistas Quién sería el fusionante y
quién el fusionado en qué términos
se daría la integración y quiénes se
encargarían de la administración

Se trata de modelos diferentes de
negocio pues no sólo se trata de in
tegrar a las dos lineas aéreas Vamos
hay quienes consideran que la pre
gunta fundamental es saber si con la
fusión se pueden superar los proble
mas por los que cruzan estas firmas
¦Si bien es cierto quelasituación

económica se ha venido complican
do tampoco es momento para caer

en locuras acciones desesperadas o
intentos de tomar ventajas políticas

No se debería tomar seriamente la
idea de hacer un puente artificial só
lo para beneficiar al sector turismo
ni tampoco a Marcelo Ebrard quien
ahora se siente secretario de Hacien

da y lleva muchos días prometiendo
un programa económico de emergen
cia para la federación

Vamos tampoco la posición emi
nentemente política de algunos pe
rredistas de oponerse al IVA en ali
mentos y medicinas Una política fis
cal que beneficia mucho más a los
ricos que a los pobres

Se requieren ideas y por sobre to
das las cosas un gran trabajo por
parte de todos los sectores de la eco
nomíapara remontar la situación
Los problemas no sólo se arreglan
con la intervención del gobierno
¦Juan Molinar sabía querealmen

te no sería fácil llegar a acuerdos en el
sector de las telecomunicaciones sin
embargo durante este mes han esta
llado cualquier cantidad de proble
mas en los que obviamente hay em
presas que están comenzando a apli
car llaves políticas al titular de la SCT
para ver si lo ablandan

SHF ha ofrecido un programa de ga
rantías de pago para las emisiones de
papel sin embargo en el caso de Me
trofinanciera no ha generado confianza

 CP.  2009.05.14


